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Résumé 
Cette étude novatrice constitue la première investigation vétérinaire dédiée à la caractérisation des bactéries commensales de l'oreille externe chez le lapin de compagnie et à leur implication potentielle dans l'étiologie des otites externes dans la région de l'Algérois. L'objectif principal était d'identifier et de caractériser la flore bactérienne auriculaire chez un échantillon de 45 lapins (qu'ils soient cliniquement sains ou considérés à risque), à partir de prélèvements collectés auprès d'institutions vétérinaires, de fermes pédagogiques et d'exploitations privées. L'isolement sur gélose Chapman a révélé la présence de 45 isolats à Gram positif : 82,22 % d'entre eux appartenaient au genre Staphylococcus (dont 94 % étaient spécifiquement des souches de S. aureus) et 17,77 % au genre Micrococcus. Sur gélose MacConkey, 28 isolats à Gram négatif ont été recensés, avec la répartition suivante : Klebsiella (32 %), Pseudomonas (25 %), Escherichia coli (18 %), Proteus (14 %), Enterobacter (7 %) et Bordetella (4 %). Ces résultats confirment qu'une flore auriculaire potentiellement pathogène est couramment présente, même en l'absence de signes cliniques, avec une nette dominance de Staphylococcus aureus et Klebsiella pneumoniae. Ces découvertes soulignent l'importance cruciale d'une surveillance ciblée de cette flore pour prévenir la transition vers des infections actives et fournissent une base épidémiologique précieuse pour la compréhension du rôle des bactéries commensales et la gestion médicale et préventive des otites bactériennes chez le lapin de compagnie.

Abstract
This pioneering study represents the first veterinary investigation dedicated to characterizing the commensal bacteria of the external ear in pet rabbits and their potential involvement in the etiology of external otitis within the Algiers region. The primary objective was to identify and characterize the auricular bacterial flora in a sample of 45 rabbits (clinically healthy or at risk), using swabs collected from veterinary institutions, educational farms, and private facilities. Isolation on Chapman agar revealed the presence of 45 Gram-positive isolates: 82.22% belonged to the genus Staphylococcus (with 94% of these specifically being S. aureus strains), and 17.77% to the genus Micrococcus. On MacConkey agar, 28 Gramnegative isolates were recorded, distributed as follows: Klebsiella (32%), Pseudomonas (25%), Escherichia coli (18%), Proteus (14%), Enterobacter (7%), and Bordetella (4%). These findings confirm that a potentially pathogenic auricular flora is commonly present, even in the absence of clinical signs, with a clear dominance of Staphylococcus aureus and Klebsiella pneumoniae. These discoveries underscore the crucial importance of targeted surveillance of this flora to prevent the transition to active infections and provide a valuable epidemiological basis for understanding the role of commensal bacteria and for the medical and preventive management of bacterial otitis in pet rabbits.
